
 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

   
Обзор по материалам СМИ  

02   июня  2011 г. 
                                                               

Оглавление: 
1.   СМИ о Таймыре:  

• Продолжается ремонт в Таймырской районной больнице                                        2 

• Северным новоселам не выгодно продавать жилье             2 

• Таймырский район "клянчит" деньги у краевых властей             2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Глава Дудинки проконтролировал ход ремонтных работ.             3 

• Юные дудинцы прошли безопасной «Дорогой детства»             3 

• В Дудинке подвели итоги благотворительной акции             4 
           3. СМИ о ЕМО «город Норильск»:   

• Подведены итоги первых 2-х этапов операции "Безопасный дом, подъезд, улица"  
4. СМИ о предприятиях НПР:  

• Все предприятия группы "Норильский никель" справились со сложностями мая 4 

• Телесериал красноярской телекомпании «Норильск. Город труб» вызвал критику 
со стороны норильчан                 5 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО:    
• В крае прошла серия совещаний по вопросам заработной платы медицинских 

работников                    5 

• Состоялось заседание Общественной палаты коренных малочисленных народов 
Севера                     6 

• СФУ проведет правовой ликбез для коренных малочисленных народов севера   6 
6. СМИ о России:   

• Новый план Путина рассчитывают на пять лет               7 

• Техосмотр заменили «визуальным контролем»             8 

• Россия оказалась в лидерах роста тарифов ЖКХ             8 

• В отрыве от реальности. Минимальный размер оплаты труда повысили на 281 
рубль                    9 

• Медведев установит пределы интернет-хамства            10 

• Цены на овощи в РФ могут повыситься, если запрет продлится несколько 
месяцев                  11 

7. Разное:     

• Накопительным пенсиям поставлен окончательный диагноз          11 
            8. Курс валют                   13                                                                                                   
           9.Прогноз погоды         13 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ДУДИНКИ 
ОТДЕЛ ОБЩЕСТВЕННЫХ СВЯЗЕЙ 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Продолжается ремонт в Таймырской районной больнице 
Руководитель администрации Таймыра Олег Шереметьев посетил поликлинику 

центральной районной больницы. Об этом сообщает управление общественных связей 
таймырской администрации. 

В настоящее время завершают ремонтные работы в клинико-диагностической 
лаборатории, расположенной на цокольном этаже здания. Шереметьев осмотрел объект, 
оценил качество ремонтных работ и степень готовности цокольного этажа поликлиники к 
сдаче в эксплуатацию. 

К настоящему времени в помещениях лаборатории полностью заменены окна и двери, 
подвесные потолки, отопительная и канализационная системы, завершены работы по 
монтажу электропроводки, пожарной сигнализации и вентиляционного оборудования. В 
настоящее время строители занимаются чистовой отделкой последних помещений 
лаборатории. 

Работы на нулевом этаже больницы будут завершены до 10 июня. Шереметьев 
пообещал лично проконтролировать сроки сдачи объекта. 

Также он проинспектировал ход работ по реконструкции палаты интенсивной терапии 
детской больницы. В результате ремонтных работ помещения реанимационной палаты будут 
приведены в полное соответствие с санитарными требованиями и нормами пожарной 
безопасности, что впоследствии позволит объекту пройти лицензирование. Здесь применили 
технические решения по перепланировке и созданию в реанимационной палате специального 
шлюза для разобщения пациентов с разными видами инфекции. Работы в ПИТе детской 
больницы будут завершены ориентировочно к 10 июля. 

На капитальный ремонт клинико-диагностической лаборатории потрачено 28 млн. руб., 
на реконструкцию ПИТа детской больницы – порядка 1 млн. руб. из бюджета Таймыра. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Северным новоселам не выгодно продавать жилье  
Будущие переселенцы из Норильска и Дудинки боятся потерять свое жилье. Местное 

население жалуется на новые поправки в краевой закон о переселении граждан из северных 
территорий, - сообщают депутаты Заксобрания Красноярского края. 

Напомним, изменения, внесенные губернатором Львом Кузнецовым, предполагают в 
случае продажи или дарения жилых помещений, исключения из их стоимости федеральных 
субсидий. 

При этом на тех собственников квартир, кто успел осуществить куплю-продажу до 
вступления поправок в силу, новые правила не действуют. 

По словам народных избранников, переселенцы бояться, что не смогут купить себе 
квартиры на вырученные деньги. Так, например, в Красноярске жилье дороже, чем в том же 
Норильске. 

"Из Норильска должны переселиться около одной тысячи семей. Пенсионеры обеспокоены, 
что не смогут ничего оставить своим внукам, и потеряют свои квартиры в Норильске. 
Поэтому, пока закон "тепленький", его нужно дорабатывать и вносить в него изменения с 
учетом соблюдения всех правовых норм", -  сообщила депутат ЗС региона Людмила 
Магомедова. 

Напомним, стоимость одного кв. метра жилья определяется Минрегионом РФ и 
рассчитывается в зависимости от того, где будет располагаться новая квартира(в городе или 
селе). Средняя стоимость 1 кв. метра по РФ определена в размере 29200 рублей. В Москве, к 
примеру, эта цифра выше в 2 раза. 

ИА Пресс-Лайн 
Таймырский район "клянчит" деньги у краевых властей  

Таймырскому Долгано-Ненецкому району из краевого бюджета выделят около пяти 
миллионов рублей на проезд и провоз багажа гражданам, переселяющимся из этой 
территории. 
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Об этом сообщил заместитель министра строительства и архитектуры Евгений Диев на 
заседании комитета Заксобрания края. По его словам, территория не смогла найти деньги в 
муниципальном бюджете на эти цели. В то время как, к примеру, Норильск все расходы по 
этому направлению взял на себя. 

"Таким образом, граждане, переселяющиеся в рамках реализации одного и того же 
закона, но проживающие в разных населенных пунктах, попадают в неравное положение. 
Поэтому, эту финансовую нагрузку наше министерство берет на себя", - сообщил Диев. 

Уже определены основные маршруты граждан, выезжающих из северных районов 
региона в территории, с более благоприятным климатом. Проведен мониторинг стоимости 
проезда семей. На одну семью, в среднем, он составляет около 33 тысячи рублей. 

В общей сложности, край компенсирует проезд почти 250 северянам. У народных 
избранников это вызвало негодование. 

"Почему-то Норильск находит средства в местном бюджете на эти виды расходов, а 
Таймырский район нет. Надо понимать, что региональная казна это не "дойная корова", и мы 
не можем постоянно "подстраховывать" муниципальные органы. Надо этот вопрос обсудить с 
представителями местных властей", - сообщила депутат ЗС региона Людмила Магомедова. 

Коллеги ее полностью поддержали, однако этот вопрос согласовали и вынесли для 
рассмотрения на ближайшую сессию, которая состоится  9 июня. 

ИА Пресс-Лайн 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки проконтролировал ход ремонтных работ. 

1 июня Глава города Алексей Дьяченко посетил плавательный бассейн «Нептун» 
муниципального автономного предприятия «Дудинский спортивный комплекс». Цель визита – 
оценить степень продвижения капитальных ремонтных работ, начавшихся 3 мая в большой 
ванне бассейна. 

На сегодняшний день специалистами подрядчика – общества с ограниченной 
ответственностью «Ларус» – завершен демонтаж цементной стяжки и кафельной облицовки 
чаши бассейна. В полном объеме закуплены все необходимые материалы, в том числе 
оконные стеклопакеты, пластиковые двери, гипсокартон и кафельная плитка. Сегодня груз 
находится в Красноярске в ожидании отправки ближайшим судном.  

Глава города Алексей Дьяченко внимательно выслушал отчет подрядчика, убедился в 
соблюдении оговоренных договором сроков ремонта и выразил уверенность в том, что 
профильными специалистами Администрации Дудинки будет по-прежнему осуществляться 
строжайший контроль за качеством строительных работ, которые планируется завершить к 1 
ноября. 

АСДГ 
 

Юные дудинцы прошли безопасной «Дорогой детства». 
1 июня, в День защиты детей, в городском Доме культуры состоялось праздничное 

театрализованное представление «Дорога детства». В программе приняли участие детские 
творческие коллективы: студия эстрадного танца «Сюрприз», танцевальная группа «Радуга» 
(Юниор) вокальные ансамбли «Свирелька» (детский сад «Забава»), «Росинки» (ГДК), 
«Карнавал» и «Родничок» ( Центр туризма и творчества «Юниор»).  

380 зрителей аплодировали артистам Дома культуры, которые в игровой форме 
рассказали ребятам о том, что дорога детства может быть не только увлекательной и 
веселой, на ней могут возникать преграды, преодолевая которые нужно быть очень 
внимательным, вежливым и аккуратным. Вместе со Светофором ребята вспомнили правила 
дорожного движения, Волшебник рассказал о правилах поведения в транспорте, а как вести 
себя в лесу юным зрителям помог узнать Лесовик. 

"Таймырский Телеграф" 
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В Дудинке подвели итоги благотворительной акции. 
1 июня, в рамках большого праздничного концерта в городском Доме культуры, были 

подведены итоги восьмой благотворительной акции «Жить, побеждая». Всех, кто принял 
участие в акции, объединило желание помочь юным жителям нашего города, страдающим 
тяжелыми заболеваниями Владиславу Карасеву и Гульсин Акматовой. На лечение этих ребят 
было собрано 214 820 рублей. Организаторы акции – сотрудники Дома культуры и центра 
социального обслуживания «Заполярный» – благодарят её активных участников и всех 
дудинцев, кто откликнулся на призыв о помощи. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Итоги первых 2-х этапов операции "Безопасный дом, подъезд, улица" подведены в 
Норильске 

Подведены итоги первых 2-х этапов профилактической операции "Безопасный дом, 
подъезд, улица". Об этом сообщает норильский отдел полиции. 

Как показывает многолетняя практика, наиболее надежным видом защиты имущества от 
преступных посягательств является охрана квартиры с помощью средств сигнализации, в том 
числе с подключением на пульт централизованного наблюдения. 

На территории Норильска весной этого года проводились первые 2 этапа комплексной 
профилактической операции "Безопасный дом, подъезд, квартира". Первый этап в марте 
этого года, второй – в мае. Задача операции – профилактика преступлений в жилом секторе, 
личной и имущественной безопасности граждан, а также активизация работы по 
профилактике имущественных преступлений на объектах различных форм собственности. 

В ходе проведения мероприятия сотрудники милиции проводили разъяснительные беседы 
с гражданами по приему под охрану квартир не только на время отпуска, но и на постоянной 
основе. За это время от граждан поступило 49 заявлений о постановке квартиры на пульт 
охраны, из них половина уже взята под контроль.  

В настоящее время под охраной центра оперативного управления находится около 4 тыс. 
квартир и более 500-т объектов различных форм собственности. За последние 7 лет краж из 
охраняемых квартир и объектов не допущено. 

3-й и 4-й этапы операции пройдут в августе и ноябре. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
Все предприятия группы "Норильский никель" справились со сложностями мая 

Май из-за погодных аномалий (резкого потепления) оказался небывало сложным периодом 
для работы подразделений Заполярного филиала ОАО "ГМК "Норильский никель". Об этом 
на брифинге рассказал начальник производственного управления Заполярного филиала ГМК 
Сергей Волков. 

"Небывало ранние сроки прохождения паводка, талых вод. Исторически первый раз, когда 
у нас почти одновременно пошел лед на Норилке и на Енисее. Дудинский морской порт 
справился отлично. Были готовы к паводку. Ничего не затонуло, ничего не пропало. Порт 
начал работать в условиях новой навигации. Пришли баржи, они обрабатываются и грузятся. 
3-4 июня придут первоочередные грузы. Межнавигационная пауза в этих условиях оказалась 
минимальной", – отметил Волков.  

Все предприятия группы "Норильский никель" со сложностями справились. Горняки, 
обогатители, металлурги, транспортники и железнодорожники с производственным планом 
справились.  

Рудник "Таймырский" в условиях ремонта практически с полной остановкой рудника 
перевыполнил производственную программу. С 29 мая там меняли головные канаты на 
подъеме СС-3.  
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Талнахская обогатительная фабрика отработала с опережением, что позволило провести 
серьезные ремонты на этом предприятии. В частности, в течение трех суток в тракте подачи 
руд с рудников меняли треть этого конвейера общей протяженностью порядка 1 км. С 
пятницы будет восстановлена схема подачи руд.  

К традиционным летним ремонтам приступили энергетики. 1 июня они отключили 
отопление в жилом секторе Норильска.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Телесериал красноярской телекомпании «Норильск. Город труб» вызвал критику со 
стороны норильчан 

Авторы сайта «Норильская правда. Оса» раскритиковали на своём ресурсе вышедшие в 
эфире красноярской телекомпании «СТС-Прима» (входит в медиа-холдинг О. Дерипаски), 
серию сюжетов про Норильск, сравнив их с бразильским 100-серийным сериалом «Рабыня 
Изаура». 
Кроме откровенной в очередной раз «творческой переработки» материалов «Осы», автор 
Александр Ревин отмечает, что, многие красноярцы улыбнутся, если в сюжетах «СТС-
Прима», журналист вдруг скажет, что в Красноярске или Ачинске «благодаря Дерипаске, 
жители дышат чистым воздухом и он вкладывает огромные средства для улучшения 
экологической обстановки.  

Будет забавно услышать, когда, ругая «Норильский никель», журналист начнёт проводить 
параллели, сравнивая «Норникель» и «Русал», как объекты критики. Сравнить успешную и 
приносящую прибыль дочернюю авиакомпанию «Норильского никеля» «Таймыр» и 
обременённую долгами авиакомпанию Дерипаски «Авиалинии Кубани». (Есть оказывается и у 
него своя авиакомпания) Сравнит пенсионный фонд «Норильского никеля» и оставшийся без 
средств, принадлежащий холдингу «Базовый элемент» пенсионный фонд «Социум» и т.д.  

И если потом тот же журналист, обалдев от озвученной информации, начнёт сравнивать 
реальную пользу от этих двух компаний и выяснит, что «если взять двух налогоплательщиков 
— «Норильский никель» и РУСАЛ с «Базэлом», … объем их выручки на территории 
Красноярского края сопоставим. Тем не менее, «Норникель» платит 30 млрд. рублей, а 
РУСАЛ … 2 млрд.»**, то вдруг увидит, что его родной город благоустраивается за счёт того, 
кого он так ругает по воле своего хозяина. А потом, уже близкий к обмороку от 
разваливающегося сюжета передачи, посмотрит в заботливо подсунутый кем-то «исходник» и 
прочитает там, что Олег Дерипаска «в долгах, как шелках», а всеми ненавидимый и ругаемый 
плохой Потанин в общем-то, неплохой бизнесмен». 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В крае прошла серия совещаний по вопросам заработной платы медицинских 
работников 

Специалисты министерства здравоохранения края провели серию совещаний по вопросам 
изменения условий оплаты труда  в учреждениях отрасли. Совещания состоялись для всех 
групп районов края. В ближайшее время совещания будут проведены в северных 
территориях - в Лесосибирске и Норильске. 

Сегодня специалисты министерства здравоохранения ознакомили руководителей краевых 
лечебных учреждений с новыми условиями оплаты труда сотрудников. Основной темой 
обсуждения стало установление стимулирующих выплат, которые будут начисляться в 
рамках стандартизации медицинской помощи по программе модернизации. Средства, 
выделенные на стандартизацию, будут направлены на улучшение медицинской помощи в 
амбулаторно-поликлиническом звене и стационаре, а также на диспансеризацию подростков 
до 14 лет. Важным критерием совершенствования амбулаторно-поликлинических учреждений 
является повышение качества и доступности медицинской помощи, сокращение очередей.  

При совершенствовании стационарной помощи большое внимание уделяется 
существенному повышению средств, которые выделяется на медикаменты и медицинский 
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инвентарь. Как подчеркнула заместитель министра здравоохранения края Марина Кузнецова, 
"взимание платы с больных за медикаменты и изделия медицинского назначения 
недопустимо". Стимулирующие выплаты смогут получить специалисты с высшим и средним 
медицинским образованием. Марина  Кузнецова также отметила: "Изменение условий оплаты 
труда – это не раздача денег, а реальное зарабатывание стимулирующих выплат. Надбавку 
будут получать за результат работы". В среднем стимулирующая надбавка для врачей 
составит 5 тыс. 800 рублей, для среднего медицинского персонала 2 тыс. 900 рублей. 

Правительством края приняты все необходимые документы по реализации данного 
проекта. Стимулирующие выплаты за апрель и май месяц должны быть начислены до 27 
июня 2011 года. 

«Красноярский край» 
 
Состоялось заседание Общественной палаты коренных малочисленных народов 
Севера 

На площадке Гражданской ассамблеи края состоялось заседание Общественной палаты 
коренных малочисленных народов Севера,  на котором члены палаты выбрали нового  
председателя. Им стала Анжелика Сигуней, представляющая в палате Межрегиональный 
общественный благотворительный фонд поддержки коренных малочисленных народов 
Таймыра "Возрождение". Ранее эту должность занимал Артур Гаюльский, недавно избранный 
депутатом  Эвенкийского районного Совета. 

Кроме того, участники заседания обсудили концепцию долгосрочной целевой программы 
"Коренные малочисленные народы Красноярского края" на 2012-2014 годы", проект которой 
представила заместитель руководителя агентства по делам Севера и поддержки КМН края 
Ольга Малыхина. 

Цель программы – государственная поддержка представителей коренных малочисленных 
народов, ведущих традиционный образ жизни. Основными видами такой деятельности 
является животноводство, рыболовство, промысловая охота, переработка и реализация 
охотничьей продукции, заготовка древесины для собственных нужд. 

В документе обозначена главная проблема жизнедеятельности северных территорий – 
тенденция отказа коренного населения от ведения традиционного образа жизни, что 
приводит к утрате культурных и национальных начал. Также прослеживается тенденция к 
переезду коренного населения в города и поселки, где зачастую им приходится сталкиваться 
с проблемами социальной адаптации и трудоустройства.  

В своем выступлении Ольга Малыхина проанализировала причины возникших проблем, а 
также назвала  методы и сроки их решения. Она подчеркнула, что документ направлен на 
поддержку социальной защиты коренных малочисленных народов. На  реализацию 
программы из бюджета края потребуется 570 млн рублей.  

На заседании также выступил председатель Совета Гражданской ассамблеи края Валерий 
Васильев, который сообщил членам палаты об особенностях нового Закона "О Гражданской 
ассамблее края", который планируется принять в Законодательном Собрании во втором 
чтении в июне. Он подчеркнул, что новая редакция законопроекта предполагает повышение 
роли и статуса  Совета - организационного ядра Гражданской ассамблеи как основного 
элемента взаимодействия с органами власти. 

 «Красноярский край» 
 
СФУ проведет правовой ликбез для коренных малочисленных народов севера  

На базе Сибирского федерального университета будут созданы центры правовых ресурсов 
для коренных малочисленных народов Севера. Об этом стало известно в ходе заседания 
комитета по делам севера и КМНС Законодательного собрания Красноярского края. 

С предложением привлечь для этой работы специалистов вуза некоторое время назад 
выступил уполномоченный по правам коренных малочисленных народов в региона Сергей 
Пальчин. 
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"В рамках возможностей СФУ совместно с краевыми чиновниками и органами местного 
самоуправления северных районов необходимо учредить  центр правовых ресурсов", - 
говорится в обращении Пальчина спикеру ЗС Александру Усса. 

Основными задачами центра должны стать: обеспечения развития правовой грамотности 
КМНС, их осведомленность о способах защиты их прав, а также доступность 
квалифицированной юридической помощи. Помимо этого, новый ресурс должен будет 
осуществлять ведение мониторинга федерального и краевого законодательства, а также 
анализировать практику применения законов в отношении северян. Центр также будет 
заниматься и разработкой предложений для нормативных актов края в отношении КМНС. 

Финансирования деятельности этого центра предполагается осуществлять за счет краевых 
грантов и внебюджетных источников (частно - государственное партнерство). 

Народные избранники поддержали эту инициативу и вынесли этот вопрос для 
рассмотрения на ближайшую сессию. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 
Новый план Путина рассчитывают на пять лет 

Экс-глава Чувашии, сенатор Николай Федоров, который две недели назад возглавил 
Институт социально-экономических и политических исследований, разрабатывающий 
предвыборную программу «Единой России» и Общероссийского народного фронта (ОНФ), 
рассказал в четверг на специально созванной пресс-конференции о принципах подготовки 
этого документа. 

По словам Федорова, предвыборная программа «Единой России» и ОНФ будет 
представлять собой пятилетний план развития страны — начиная с декабря 2011 г. «Я уже 
дал команду своим сотрудникам, которых набираю, чтобы мы были готовы представить 
своего рода пятилетний план преобразований в российском обществе, включая наши 
установки на то, чтобы соответствующие пятилетние планы были приняты во всех субъектах 
РФ и даже муниципалитетах», — сказал он, добавив, что «Пятилетний план» — рабочее 
название программы. 

В ходе пресс-конференции Федоров не раз заявлял о готовности прислушиваться к мнению 
самых разных экспертов по многим аспектам экономики, однако так и не рассказал о том, 
какая экономическая теория ляжет в основу предвыборной программы ОНФ и «Единой 
России». Единственным исключением стали рассуждения главы института о необходимости 
существенного повышения доходов населения, создании новых рабочих мест и развитии 
малого бизнеса. «Российская власть в ближайшее время должна справиться с задачей 
заметного повышения доходов, зарплат, пенсий населения, повышения такого, чтобы оно 
опережало бесконечно растущие платежи за коммунальные, транспортные услуги. Если эти 
вопросы не решит партия, которая претендует стать правящей, то, конечно, мы провалимся», 
— предупредил Федоров. 

Кроме того, Федоров высказался за пересмотр межбюджетных отношений федерального 
центра и субъектов. Однако не с точки зрения «кому больше налогов оставлять», а с тем 
чтобы стимулировать регионы к расширению налогооблагаемой базы путем развития малого 
бизнеса и создания новых рабочих мест. Главным тормозом такого развития на сегодняшний 
день являются высокие процентные ставки по кредитам — по мнению Федорова, ставка 
более 5% для малого бизнеса слишком высока. 

Федоров не стал говорить о том, какой именно сценарий модернизации, на его взгляд, 
предпочтительнее для страны — умеренный или форсированный. Он отметил, что «этот 
вопрос в компетенции политического руководства», а его личная задача заключается в том, 
чтобы предложить эти варианты, «продукцию нашего института после экспертных 
обсуждений, в том числе с оппонентами». 

Институт должен представить предвыборную платформу координационному совету ОНФ 
до конца августа. 

РИА Новости 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Техосмотр заменили «визуальным контролем» 
ГИБДД предупреждает — отмена для новых машин техосмотра с использованием 

специальных приборов и стендов не означает отмену ТО вообще. Легковые автомобили, 
даже в возрасте до одного года, обязаны пройти визуальный контроль.  

Только осмотрев машину, сотрудник ГАИ может выдать талон о прохождении техосмотра. 
Подробнее — корреспондент «Вестей ФМ» Борис Бейлин. 

ГИБДД не собирается автоматически выдавать талоны о прохождении ТО владельцам 
машин, которые сошли с конвейера в течение года. Отмена инструментального контроля для 
таких автомобилей не означает отмену контроля визуального. Как пояснил заместитель 
начальника департамента безопасности дорожного движения МВД Владимир Кузин, 
проверять тормозную систему новых машин никто не будет, но инспектор, прежде чем выдать 
талон, осмотрит автомобиль, проверит, работают ли световые сигналы, есть ли аптечка и 
огнетушитель. 
     «То, что можно посмотреть визуально, будут осматривать. Техосмотр проводится в 
течение 30 суток с момента регистрации транспортного средства. То есть гражданин, купив 
транспортное средство, приезжает в подразделение ГИБДД, регистрирует машину, а после 
этого, полностью подготовив транспортное средство к эксплуатации, приезжает на пункт», — 
комментирует Кузин. 

Подобная система существовала несколько лет назад, до введения обязательного 
инструментального контроля для всех машин. Тогда, правда, визуальный осмотр касался 
автомобилей младше 5 лет, а сейчас речь идет только о периоде до одного года. Владимир 
Кузин не исключает, что в недалеком будущем проходить техосмотр можно будет в любом 
регионе страны, а не только в том, где зарегистрирован. Для этого, правда, необходимо 
наладить единую базу данных транспортных средств, прошедших ТО. Владимир Кузин также 
сообщил, что сейчас в правительстве рассматривается предложение об увеличении 
максимального порога страховых выплат, при котором участники ДТП могут оформить 
необходимые документы без вызова на место аварии полицейского инспектора. 

«Дело в том, что у нас граждане пока мыслят по инерции. Они не активны. И, конечно, 
играет роль небольшая сумма выплаты — сейчас 25 тысяч рублей. Но уже внесены 
предложения (и они прошли на комиссии Игоря Шувалова) о том, чтобы поднять сумму 
выплат до 50 тысяч рублей. Человек должен быть настроен на то, что если повреждения 
небольшие, не нужно вызывать сотрудников ГИБДД. Быстренько оформили извещение, 
отдали в страховую компанию — и они выплатили», — пояснил Кузин. 

В настоящее время на месте ДТП без сотрудников ГИБДД оформляют документы всего 
лишь 4% от тех, кто попал в аварии. По закону, есть не только ограничение по размеру 
ущерба. Не вызывать полицию можно, когда нет раненых, в ДТП участвовали лишь 2 
машины, у водителей есть полисы ОСАГО и у сторон нет никаких разногласий по поводу того, 
кто именно является виновником аварии. В противном случае, самостоятельно оформив ДТП, 
вы рискуете не получить страхового возмещения. 

Авто@mail  
 

Россия оказалась в лидерах роста тарифов ЖКХ 
Эксперты «РИА-Аналитика» провели анализ данных Межгосударственного статистического 

комитета Содружества Независимых Государств по индексам цен и тарифов на отдельные 
виды жилищно-коммунальных услуг в странах Содружества Независимых Государств в I 
квартале 2011 года.  

Как свидетельствуют полученные результаты, Россия по итогам I квартала 2011 года 
вошла в первую тройку стран с самыми высокими темпами роста цен и тарифов на ЖКУ.  

Наибольший рост тарифов на жилищные услуги в начале 2011 года наблюдался в Украине 
(+10.8% к декабрю 2010 года), Россия по данному показателю занимает второе место 
(+7.9%), на третьем месте Беларусь (+4.4%). В отсутствие данных по Украине и Беларуси 
Россия при этом занимает первое место по росту стоимости коммунальных услуг (+11.6%). На 
втором месте по коммунальным услугам Молдова (+8.3). 
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В целом, по суммарным показателям стоимости услуг ЖКХ Россия уверенно входит в 
тройку лидеров, вероятно, разделяя призовые позиции с Украиной и Беларусью. 
Примечательно, что в I квартале 2011 года среди наших соседей нашлись страны, где 
тарифы в ЖКХ даже снижались. Так, жилищные услуги подешевели на 0.1% в Азербайджане, 
коммунальные услуги подешевели в Кыргызстане (на 0.2%). 

Электроэнергия в I квартале 2011 года дорожала сильнее всего в Беларуси (+12.0%), 
водоснабжение сильно подорожало в Азербайджане (+53.3%), отопление в Молдове 
(+27.0%), горячее водоснабжение в Украине (+12.6%). 

РИА Новости 
 

В отрыве от реальности. Минимальный размер оплаты труда повысили на 281 рубль 
Со вчерашнего дня минимальный размер оплаты труда (МРОТ) в России вырос на 6,5% и 

составил 4611 руб. Заметим, что с момента последнего его повышения, которое состоялось 1 
января 2009 года, цены успели подняться больше чем на 20%. Специалисты считают, что 
МРОТ обязан соответствовать хотя бы размеру прожиточного минимума, который, кстати, 
тоже остро нуждается в повышении. Однако власти исполнение этой нормы Трудового 
кодекса откладывают на «потом». 

За десять лет МРОТ вырос почти в 35 раз. 1 июля 2000 года он составлял всего каких-то 
132 руб., а в 2009-м – уже 4,33 тыс. Тогда, в начале года, его, кстати, до вчерашнего дня и 
увеличивали в последний раз. Формально рост весьма заметный, однако с учетом того, как у 
нас растут цены, ситуация выглядит иначе. С момента последнего повышения «минималки» 
инфляция составила 21,9%, а МРОТ сейчас вырос лишь на 6,5%, да еще и задним числом.  

Напомним, что речь идет об установленном государством минимуме оплаты, который 
работодатель обязан гарантировать своему работнику и за который работник может законно 
продать свой труд. Величина МРОТ непостоянна, предполагается, что она может изменяться 
в зависимости от инфляции. Законодательно же в Трудовом кодексе РФ установлено: 
минимальный размер оплаты труда не может быть ниже величины прожиточного минимума. 
Прожиточный минимум трудоспособного населения в РФ в настоящее время составляет 6 
367 руб. в месяц, из чего следует, что на МРОТ человек не может не только жить нормально, 
но и выживать физиологически. Как отмечается во вчерашнем сообщении 
Минздравсоцразвития РФ, осенью предполагается рассмотреть вопрос о дополнительном 
увеличении МРОТ в текущем году. 

Эксперты убеждены: прежде чем повышать МРОТ, властям надо увеличить прожиточный 
минимум, который тоже все больше отрывается от действительности. «Он должен быть 
реальным, а не выдуманным, как сейчас, – заявила «НИ» директор Института «Коллективное 
действие» Карин Клеман. – Люди не могут жить на тот прожиточный минимум, который 
установлен сейчас. Очень многие получают зарплату ниже и прожиточного минимума, и 
МРОТ». И действительно, по информации Росстата, доходы ниже определенного 
государством минимума в 2010 году имели 13,1% россиян, или 18,5 млн. человек.  

Как бы то ни было, все в один голос говорят: нынешний МРОТ – это просто смешно. Даже 
полностью лояльный властям председатель Федерации независимых профсоюзов России 
(ФНПР) Михаил Шмаков предложил повысить «минималку» до 14 тыс. руб. «На самом деле 
идеальную цифру высчитать невозможно, – сказала «НИ» старший научный сотрудник 
Центра трудовых исследований Высшей школы экономики Анна Лукьянова.– Если размер 
МРОТ будет очень высок (а, к примеру, 14 тыс. – это явно очень много), то он будет 
оказывать сильное негативное влияние на рынок. Работодатели не будут нанимать 
работников или будут нанимать их нелегально. Однако больше всего увеличению МРОТ 
противятся даже не работодатели, а государство. Ведь значительная часть получателей 
минимальных зарплат сосредоточена в бюджетном секторе, то есть в образовании и 
здравоохранении. Это главная причина, почему МРОТ так редко повышают». 

Кстати, о медиках и педагогах. На днях премьер Владимир Путин пообещал, что с 1 
сентября фонд оплаты труда учителей вырастет еще на 30%. Педагоги этому, конечно, очень 
обрадовались. Однако насколько в действительности будут повышены сами их зарплаты, 
сказать трудно. Во всяком случае, в Министерстве образования и науки РФ «НИ» пока 
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затруднились разъяснить схему осенней индексации, сославшись на то, что данный вопрос 
«требует некоторой проработки».  

У начальника управления заработной платы и доходов населения Института труда и 
социального страхования Минздравсоцразвития России Сергея Горбарца «НИ» 
поинтересовались, насколько увеличение страховых взносов до 34% может отразиться на 
реальном повышении оплаты труда бюджетников. «Взносы уже выросли в начале года, и они 
были заложены в федеральном бюджете, – пояснил эксперт. – Скорее всего, в 
увеличившемся фонде оплаты труда будут отдельно предусмотрены средства на страховые 
взносы. Речь идет о чистом 30-процентном увеличении фонда. Эта схема выглядит так. 
Условно говоря, зарплата человека составляет 10 тыс. руб., на руки он получает 8700, а 
работодатель во внебюджетные фонды отдает 13600. Мы все это умножаем на 30%: 
соответственно и на руки он получит на 30% больше, и подоходный налог на столько же 
больше заплатит, и работодатель за него больше на 30% отдаст во внебюджетные фонды». 

«Новые Известия» 
 

Медведев установит пределы интернет-хамства  
Сегодня президент России Дмитрий Медведев дал несколько различных поручений, 

касающихся проблем сети Интернет. В частности, глава государства потребовал определить, 
где границы ответственности, которую редакция интернет-СМИ несет за комментарии ее 
читателей. Особенно остро вопрос касается противозаконных, например, экстремистских 
высказываний. 

Полный перечень президентских поручений был сформирован после встречи с 
представителями интернет-сообщества 29 апреля 2011 года. Во-первых Медведев 
предложил внести поправки в гражданское законодательство, чтобы авторы могли 
предоставлять свои произведения неограниченному кругу лиц на условиях свободных 
лицензий, аналогичных Creative Commons, GNU FDL. 

Поясним, что лицензии Creative Commons (СС) позволяют авторам самостоятельно 
определять, какие права они оставляют за собой, а от каких они отказываются в пользу 
получателей или других авторов-создателей. А GNU FDL часто называют "копилефт-
лицензией", она позволяет каждому не только право на воспроизведение и распространение 
материала (часто — программного обеспечения), но и на изменение исходной работы. 
Единственным требованием этой лицензии является обязанность распространять все копии и 
производные работы также под лицензией GFDL. 

Президент в своих поручениях затронул и проблему доступа образовательных учреждений 
к аудиовизуальным материалам архивов государственных СМИ. Кроме того, он поручил 
поскорее привести законодательство России в соответствие с конвенцией Совета Европы "О 
защите физических лиц при автоматизированной обработке персональных данных", устранив 
лишние сложности для операторов персональных данных. 

Далее Медведев предложил внести изменения в закон о СМИ. Эти нововведения должны 
установить "пределы ответственности редакций СМИ, распространяемых в сети Интернет, за 
размещение комментариев читателей и высказываний третьих лиц, нарушающих 
законодательство РФ, в том числе законодательство о противодействии экстремистской 
деятельности", цитирует РБК. За выполнение этого поручения ответственен глава 
Минкомсвязи Игорь Щеголев; предложения должны быть внесены к 1 августа. 

Зампред Комитета Госдумы по информационной политике, информационным технологиям 
и связи Борис Резник уже заявил, что, по его мнению, руководители Интернет-СМИ и 
модераторы сайтов должны нести ответственность за содержание комментариев своих 
читателей. Наказание за некорректные реплики должно определяться "в зависимости от того, 
какое зло несет конкретный комментарий", но при этом быть достаточно жестким. Сайты 
могут получать предупреждения вплоть до закрытия издания за перманентное, регулярное 
игнорирование подобных комментариев, приводит слова Резника "Эхо Москвы". Он 
подчеркнул, что пользователей, которые оставляют в Интернете всякие "гнусности" довольно 
сложно найти, "потому что они скрываются под разными никами". Тем не менее, в идеале их 
тоже нужно наказывать, резюмировал чиновник. 
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Глава комитета Госдумы по информационной политике и связи Сергей Железняк сообщил, 
что в разрабатываемом законопроекте электронными СМИ будут называться только те сайты, 
которые получили лицензию, как СМИ. "Это сделано для того, чтобы блогосфера не 
беспокоилась," - пояснил чиновник. Парламентарий напомнил, что многие сайты уже сейчас 
используют модерацию. 

Законодательные инициативы, по словам Железняка, будут направлены на то, чтобы 
Интернет стал цивилизованной площадкой для обмена информацией. В таком случае, 
подчеркнул парламентарий, он будет способствовать модернизации и развитию нашей 
страны. 

Напомним, в июне прошлого года пленум Верховного суда утвердил правила, согласно 
которым редакции электронных СМИ не несут ответственности за комментарии, оставленные 
пользователями, если на ресурсе не предусмотрена система премодерации. Однако 
комментарии, признанные Роскомнадзором ненадлежащими, должны быть удалены или 
отредактированы по требованию ведомства. 

«Утро» 
 

Цены на овощи в РФ могут повыситься, если запрет продлится несколько месяцев 
Цены на свежие овощи в России могут повыситься, если запрет на их импорт из стран 

Евросоюза продлится несколько месяцев, считает Павел Грудинин, директор ЗАО "Совхоз 
им. Ленина", одного из крупных производителей овощей в России. 

"Летом, когда увеличивается поток отечественной продукции, запрет не так страшен, 
дефицита не будет, но если он продлится несколько месяцев, то могут возникнуть проблемы", 
- заявил Грудинин "Интерфаксу". 

Пока запрет выгоден отечественным производителям овощей. "На рынок начнут поступать 
знаменитые луховицкие огурцы, помидоры из Старополья и с Кубани", - отметил он. 

"Но цены могут повыситься, если через некоторое время "закрытому поставщику" не будет 
найдена достойная замена, которая обеспечит такое же количество продукции", - считает он. 
Кроме Европы, Россия также импортирует овощи из Турции. Китая, Ирана, Азербайджана и 
ряда других стран. "Их качество не такое высокое, как в ЕС, но оно отвечает нашим 
требованиям", - отметил он. 

Критичным для российского рынка эксперт назвал запрет на импорт овощей, прежде всего, 
из Польши и Нидерландов, которые являются основными европейскими поставщиками 
овощной продукции в РФ. Кроме того, Нидерланды являются ведущим экспортером семян 
овощей, в том числе и огурцов, которые поставляют в 100 стран мира. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Накопительным пенсиям поставлен окончательный диагноз. Минздравсоцразвития и 
Пенсионный фонд готовят новую реформу 

Действующая в России накопительная пенсионная система должна быть пересмотрена 
или отменена, поскольку ее эффективность по сравнению с распределительной системой не 
выдерживает критики. Такой диагноз сформулировали вчера в Центральном экономико-
математическом институте (ЦЭМИ) РАН специалисты Пенсионного фонда России (ПФР) и 
независимые эксперты. Между тем защитники накопительной системы подозревают ПФР и 
Минздравсоцразвития в попытке заткнуть триллионную дыру в пенсионном бюджете за счет 
средств накопительной части пенсионной системы.  

«Тот факт, что накопительная система неэффективна по сравнению с 
распределительной, можно считать истиной в последней инстанции, – заявил вчера 
начальник Департамента актуарных расчетов и стратегического планирования Пенсионного 
фонда Аркадий Соловьев. – И через 30, и через 40 лет ничего, кроме потери пенсионных 
прав, в накопительной системе не будет». Впрочем, совсем отказываться от нее не стоит, 
предусмотрительно уточнил представитель ПФР.  
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В свою очередь, член думского бюджетного комитета Оксана Дмитриева представила 
свои расчеты в докладе «Накопительная и распределительная пенсионная система: 
сравнительная эффективность». По ее данным, существующей пенсионной системе 
необходимы существенные изменения. Во-первых, следует отказаться от обязательной 
накопительной части пенсии и сделать накопления добровольными и дополнительными. Во-
вторых, нужно отказаться от регрессивной шкалы пенсионных взносов. «Недопустимо, когда 
зарплата в 34,6 тысячи рублей в месяц и выше не облагается взносами, – отмечается в 
докладе. – Получается, что богатые платят в Пенсионный фонд в процентном отношении 
меньше, чем бедные и среднеобеспеченные. В итоге бедные несут большую нагрузку, чем 
богатые. Должно быть наоборот. Шкала взносов должна быть плоской». В-третьих, нужно 
облагать социальными взносами все доходы, включая дивиденды по акциям, вознаграждения 
членам советов директоров и т.п. И, в-четвертых, необходимо изменить структуру 
распределения пенсионных взносов по разным направлениям. «Сейчас на 
персонифицированном пенсионном счете учитывается только часть взноса, а остальное 
поступает в общий пенсионный котел, – говорит Дмитриева. – Тогда как необходимо 
радикально повысить долю отчислений высокооплачиваемых россиян в общий котел. Не 10% 
(из 26% пенсионного сбора с зарплаты), как сейчас установлено для всех, а, скажем, 18%. 
Чтобы только 2% сбора с высокой зарплаты учитывалось на персонифицированном 
пенсионном счете богатых россиян. Необходимо установить прогрессивную шкалу 
отчислений с пенсионного взноса в общий котел – чем выше зарплата, тем больше такие 
отчисления. Тогда пенсионная система станет по-настоящему солидарной – сверхбогатые 
будут доплачивать за бедных».  

По мнению экономиста, такая реформа позволит в значительной мере (если не 
полностью) разрешить тяжелейшую проблему хронического дефицита ПФР, который сегодня 
составляет около 1,1 трлн. руб. «Эту проблему надо решать не увеличением пенсионного 
возраста и не наращиванием размера пенсионного взноса, как делает сейчас правительство, 
а обложением социальными взносами всех доходов, введением плоской шкалы пенсионных 
взносов и прогрессивной шкалы солидарной части пенсионных взносов», – считают авторы 
программы.  

Между тем оппоненты уверены, что большая часть аргументов противниками 
накопительной системы, мягко говоря, некорректна. «Госпожа Дмитриева, когда предлагает 
свои изменения, пользуется старыми цифрами. К тому же говорить о низкой доходности 
накопительной части можно будет не сегодня, а только в 2015 году, поскольку деньги эти 
длинные», – считает советник президента Национальной ассоциации негосударственных 
пенсионных фондов Валерий Виноградов. – Нужно понимать, что требование отмены 
накоплений – это позиция даже не Пенсионного фонда, а Минздравсоцразвития, и понятно, 
почему его замглавы – господин Юрий Воронин, заявленный в качестве участника круглого 
стола, на него не явился». По словам Виноградова, сегодня «ни Минфин, ни РСПП, ни 
Минэкономразвития, ни ФСФР не поддерживают эту позицию».  

Парадоксально, но ПФР, эксперты которого ставят сегодня крест на накопительной 
системе, продолжает шумную рекламную кампанию в пользу так называемого 
софинансирования пенсионных накоплений. «Это законный вопрос, – отмечает Виноградов. – 
Если следовать их логике, программу софинансирования следует закрывать, тогда как деньги 
на нее потрачены огромные. В случае ликвидации программы накопительного элемента 
пенсий придется прикрыть и программу использования средств материнского капитала, 
которая как раз и предполагала использование этих средств для увеличения будущей 
пенсии».  

По мнению эксперта, вся нынешняя чехарда вокруг пенсионной системы затеяна лишь 
для того, чтобы закрыть растущий дефицит ПФР. «Сегодня в накопительной системе 
сосредоточено более 1,5 триллиона рублей, что позволит решить проблему текущего 
дефицита, – отмечает Виноградов. – Но этих денег хватит лишь на один-два года, после 
которых для всей пенсионной системы страны наступит крах». 

«Независимая газета» 
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8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  03.06.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 0419 ▲ 0, 07 

EUR 
 

40, 3074 ▼ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


